

Pescadores de Aysén desconocen validez de «mesa del salmón» y critican a ONG's

El Ciudadano · 7 de septiembre de 2008

En relación al Segundo Informe emanado desde la Mesa de Trabajo Salmón, levantada por el Ministro de Economía, Hugo Lavados, para “salvar” a la Industria Salmonera de las crisis sanitarias y ambientales que ella misma se ha causado, señalamos:

- 1.- La degradación ambiental causada por la Industria Salmonera afecta a dos actividades principales, que se desarrollan en el territorio marítimo austral

ocupado por la Salmonicultura intensiva: la Pesca Artesanal y el Turismo.

Ninguna de estas actividades, sin embargo, está considerada como “actor relevante” en las conversaciones y acuerdos que se están alcanzando en esta Mesa de Trabajo, donde además, paradójicamente, se han unido los organismos fiscalizadores con los fiscalizados.

2.- Es decir, se ha cancelado a priori la participación de las actividades más afectadas por esta Industria, repitiéndose e esta exclusión la que se está dando en las Mesas Regionales de Zonificación del Uso del Borde Costero en Aysén y Magallanes, donde a la Pesca Artesanal se le está obstaculizando su derecho legal a ser partícipe de ellas y al turismo se le ha involucrado en Mesas Paralelas, no-resolutivas y ajenas al espíritu de los planes de Zonificación territorial.

3.- Estamos ciertos de que no es porque no tenemos algo que decir que no se nos invita a esta Mesa de Trabajo, sino por lo contrario: porque tenemos DEMASIADO que decir, demasiadas evidencias acerca de la insustentabilidad ambiental, social y económica de la Industria Salmonera y de su incompatibilidad con el Turismo y la Pesca Artesanal.

4.- Como lo indicáramos en una Declaración anterior, no son las ONGs, “actores relevantes” para el Gobierno en esta Mesa, quienes pueden a cabalidad representar las necesidades y aspiraciones de la Pesca artesanal, en particular.

Las ONGs representan a las ONGs y tienen una mirada distinta sobre el conflicto, a pesar de sus muy buenas intenciones, pero que se refleja en sus propuestas ajenas a las dificultades y magnitud de la degradación ambiental causada por la insustentable Industria Salmonera. Las entendemos como un apoyo a nuestro trabajo y nuestras luchas, pero no como nuestros reemplazantes.

5.- Para la Asociación Gremial de organizaciones de Pescadores Artesanales de Aysén (AGO), el Segundo informe de la Mesa “Salmón” es sólo un Acta más de la

sesión de una sociedad anónima cerrada, sin mayor trascendencia para la Pesca Artesanal.

Ninguno de los acuerdos tomados allí, modificará lo esencial: la crisis Terminal de la Industria Salmonera, producto de su propia soberbia y de la ceguera del Gobierno.

6.- La AGO tiene su propia agenda, por todos conocida y abierta a los interesados, agenda que se basa en dos hechos esenciales e irrenunciables: que queremos seguir siendo Hombres Libres en un Mar Abierto y no esclavos de las salmoneras; que queremos solucionar el problema y no vivir de él.

7.- Como lo manifestara la AGO durante un foro-debate recientemente celebrado en el Congreso Nacional, siempre en su eterno rol de espectadores, nos sigue sorprendiendo que los problemas que la Industria Salmonera causa en los Mares Australes siga encontrando soluciones en Valparaíso (que tiene un mar sin peces) o en Santiago (que no tiene mar). Mientras tanto, los que vivimos en las “escenas del crimen” debemos conformarnos con ser “espectadores” de la génesis de tales soluciones, donde nadie nos pregunta NADA.

La tecnocracia entre cuatro paredes nunca entenderá que no se pueden torcer, por decreto o mayoría simple, las leyes de la Naturaleza.

8.- La AGO, que no es parte ni del paisaje ni de la bio-diversidad, hará lo que tiene que hacer para defenderse de las agresiones diarias que recibe de parte de la Industria Salmonera. Lo hemos anunciado y lo haremos. Tenemos la Razón, la experiencia y a la misma Naturaleza de nuestra parte, así como la comprensión y el afecto solidario de quienes han escuchado nuestros planteamientos y visto nuestras evidencias.

**Asociación de Organizaciones de Pescadores Artesanales de Aysén
(AGO)**

Aysén, Chile, Septiembre del 2008

Fuente: El Ciudadano